

„Und Friede auf Erden“ - Adventsmusik im ganzen Land

Ab dem 15. Oktober 2022 können Chöre, Orchester und Kirchenmusikensembles wieder ihre Konzerte unter www.adventsmusik-bw.de eintragen.

Das vom Landesmusikverband Baden-Württemberg und seinen Partnern ins Leben gerufene Adventsmusik-Projekt kommt ins fünfte Jahr. Jedes Jahr aufs Neue bringen Musikbegeisterte aus Baden-Württemberg ihr Land in der Vorweihnachtszeit in Konzerten, Mitsingaktionen und Gottesdiensten zum Erklingen. Um diese Leistung zu honorieren und zu stärken, entwickelte der Landesmusikverband BW gemeinsam mit seinen Partnern eine Onlineplattform, auf der Musik- und Chorvereine sowie Kirchen- und Schulensembles ihre vielfältigen Aktivitäten präsentieren können.

Dieses Jahr steht die Aktion unter dem Motto „Und Friede auf Erden“. Das Zitat aus der Weihnachtsgeschichte nach dem Evangelisten Lukas (Lukas 2, 14) wurde vielfach vertont und greift den aktuell dringendsten Wunsch sehr vieler Menschen in unserer unruhigen Zeit auf. Damit soll ferner auf die friedensstiftende Wirkung der Musik hingewiesen werden.

Herzstück des Projekts ist ein Veranstaltungskalender unter www.adventsmusik-bw.de, in dem Adventskonzerte und weitere Aktionen eingetragen und somit einem breiten Publikum präsentiert werden können. Musikinteressierte haben über die Filterfunktion die Möglichkeit eine Veranstaltung in der Nähe ihres Wohnorts zu finden. Neben Ort und Zeitpunkt kann auch nach der gewünschten Besetzung gesucht werden, z. B. Kammer-/Sinfonieorchester, Bläserensemble, Chor/Vokal oder Kindersingspiele. Sollten die Konzerte nicht in analoger Form realisierbar sein oder sich in den letzten Jahren zusätzliche digitale Angebote etabliert haben, können im Veranstaltungskalender auch Links zum Streamen eingestellt oder auf der Video-Pinwand Konzertmitschnitte, Multi-Screen-Videos und vieles mehr geteilt werden.

In diesem Jahr wird es auch wieder ein Rahmenprogramm gemeinsam mit SWR4 Baden-Württemberg geben. In der Adventszeit werden im Hörfunkprogramm regelmäßig Veranstaltungstipps aus dem Kalender vorgestellt, um diese Tage bei einem Konzertbesuch



besonders festlich begehen zu können. An den Adventssonntagen werden darüber hinaus in der Sendung „Musik aus dem Land“ Chöre oder Orchester zeigen, wie sie die Vorweihnachtszeit in ihrem Verein begehen und ein Musikstück darbieten.

Noch in vorpandemischen Zeiten präsentierten sich die Chöre, Orchester und Kirchenmusikensembles auf über 350 Konzerten in rund 160 Städten und Gemeinden des Landes. Ab dem 15. Oktober 2022 sind die Chor- und Musikensembles wieder aufgerufen, sich für die kommende Adventszeit auf der digitalen Plattform einzutragen. Der Landesmusikverband BW und seine Partner freuen sich wieder auf zahlreiche kreative Konzertangebote.

Landesmusikverband Baden-Württemberg

Partner im Adventsmusik-Projekt:

Landesmusikrat Baden-Württemberg, Landesverband der Musikschulen Baden-Württembergs, Tonkünstlerverband Baden-Württemberg, Evangelische Landeskirchen, Katholische Diözesen, Landesverband evangelischer Kirchenchöre in Baden, Verband Evangelischer Kirchenmusik in Württemberg, Gemeindetag Baden-Württemberg, Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst, Ministerium für Kultus, Jugend und Sport.

Über den Landesmusikverband Baden-Württemberg:

Im Landesmusikverband Baden-Württemberg e.V. (LMV) haben sich drei Chor- und sieben Orchesterverbände zu einem gemeinsamen Dachverband zusammengeschlossen. Sie vertreten über 12 000 Ensembles von Gesang- und Musikvereinen mit insgesamt rund 1 Million Mitgliedern.

Gemeinsames Singen und Musizieren im Verein hat im deutschen Südwesten eine lange Tradition. Fast ein Drittel aller nicht-professionellen Musikerinnen und Musiker Deutschlands kommt aus Baden-Württemberg. Grund genug für die Deutsche UNESCO-Kommission 2018 die Amateurmusikpflege in Baden-Württemberg in das



Bundesweite Verzeichnis des Immateriellen Kulturerbes aufzunehmen. In den Vereinen begegnen sich Menschen aller Schichten, Gruppen und Generationen. Die Chöre und Orchester erfüllen wichtige gemeinschaftsbildende Aufgaben und fördern die Sozialisation der jungen Generation. Als starker Dachverband für die angeschlossenen Spartenverbände setzt sich der LMV für die gemeinsamen Interessen gegenüber Politik und Gesellschaft ein.

Pressekontakt:

Eva Weissmüller

Landesmusikverband Baden-Württemberg

im Musikzentrum Baden-Württemberg

Eisenbahnstr. 59

73207 Plochingen

Tel. 07153 928 16 51

weissmueller@landesmusikverband-bw.de